

直小だより 1月号



電話・Fax 0768(82)0313
E-mail tada-01@city.suzu.ishikawa.jp
URL <http://cms1.ishikawa-ed.jp/~tadax/>

新年を迎えるにあたって

校長 作田 善久

12月10日、めずらしく晴れたこの日、いつも以上に元気に登校してくる1年生の姿が見られました。ほとんどの1年生が、小走りに校門まで来て、大きな声で「おはようございます」と挨拶します。どの子どもも目を輝かせて、今日が楽しみで仕方がないという様子でした。この日は、1年生が「お招き会」を開いて、新入生となる予定の保育所年長園児を迎える日です。今まで上級生にお世話になった子ども達が、今日は一つお兄さん、お姉さんになる日です。どんな会にしようかと生活科の時間に考え、準備や役割分担をして迎えた朝でした。会の様子はというと、お互いの自己紹介に始まり、輪投げや魚釣りなど手作りゲームのお店で遊んでもらい、体育館では全員でジャンケンピラミッドなどのゲームをしました。そして、教室でのプレゼント渡しです。緊張しながらリードする1年生、もちろん年長の園児も大喜びで、大成功の「お招き会」でした。

さて、1年で一番長い学期が、今日で終わりました。授業日数は、79日（今年度は202日の予定）。毎日の学習の積み重ねに加え、たくさんの行事がありました。修学旅行、バス遠足、学習発表会……。子ども達は、どの行事にも全力で臨み、大きく成長した学期でした。生活科や総合的な学習の時間では、たくさんのまわりの先生にお世話になり、より広い視点で物事を考えることができました。児童会の各委員会では、それぞれに工夫した取組があり、主体的に学校を創る子ども達の姿がありました。これも、コロナ禍の中、感染防止対策を徹底しながら、教育活動を行うことができたからではないかと思えます。保護者の皆様のご協力、ありがとうございました。

さて、先日「LIFE SHIFT」という本を読みました。今までの「3ステージ」の人生（教育・仕事・引退）が、テクノロジーの進展と長寿命化により「マルチステージ」に変わるということです。分かりやすく言うと、「会社に就職したら定年まで働いて余生を過ごす。」というのではなく、「就職先が決まっても次の可能性を拓くために学び続け、年齢と能力に応じて仕事を変える。または掛け持ちする時代、そして年齢に応じて長く働き続ける時代が来る。」と言うのです。人生100年時代を目前にして、子ども達が大人になる頃には、そんな時代が来るかもしれません。大切なことは、「現状に満足せず学び続け、自分の可能性を拓くために探究を続けること」です。昨年度から改訂した通知表に「主体的に学習に取り組む態度」という評価観点があります。これからの時代に求められる学びの姿を目指した評価とも言えます。

年末年始を迎える冬休み、「今年はこんな年になったらいいなあ」「今年はこんなことをしたい」と子ども達一人ひとりが気持ちを新たにすることと思います。そのためには、この一年何を大切にしたらいいか、具体的に何をしたらいいかそこまで考えてくれたらと思います。この機会にご家庭でそんな話もできたらいいですね。本校では、子ども達の願いをかなえるべく、令和4年も全職員心を一つにして取り組みたいと思います。保護者の皆様、地域の皆様、何卒よろしく願いいたします。

11/22(月) おはぎ給食(収穫祭)

5月から取り組んできた「米づくり体験」。無事に稲刈りを終え、収穫祭としておはぎ給食を行いました。これまでお世話になった多くの皆さん、本当にありがとうございました。児童の感想を紹介します。



6年生 <江場田 萌未>

今日のおはぎ給食は自分達で作ることはできなかったけど、すごく美味しかったです。きなこは緑色でしたが美味しかったです。帰りにお世話になった方々におはぎを配って行きました。私達がおとずれたところは本人はおいでませんでした。配ることができて良かったです。

11/27(土) 5年生・親子行事

柳田植物公園で5年生の親子行事が行われました。満天星でプラネタリウムを鑑賞しました。

企画・進行して下さった5年生の学級委員さん、ありがとうございました。



◇児童の感想・紹介

5年生 <下 真生>

最初のプラネタリウムでは、星座や星の種類、銀河など、様々なことを知ることができました。工作の時間では、ストローで作るロケットが高く飛んで嬉しかったです。次の星座ビンゴでは、ほしかった景品は取れなかったけど、美味しいお餅と宇宙食を取れたから良かったです。僕は、今年の親子行事が一番楽しかったと思います。

12/10(金) お招き会(1年生・たんぽぽ)

生活科の学習の一環として令和4年度新入学予定の園児を招いて交流しました。

この日に向けて、様々な準備や練習に取り組んできました。その成果が出て、交流会はとても素敵な時間となりました。



12/2(木)・10(金) まちの先生来校

6年生の12月2日(木)道徳科, 10日(金)総合的な学習の時間において、「まちの先生」に来校していただきました。貴重なお話を伺うことができました。

ご協力いただいた、尾形先生、山崎さん、瀬法司さん、森田さん、ありがとうございました。



↑ 尾形先生には、珠洲市における外来生物調査の方法や結果を教えてくださいました。



↑ 山崎さん
↑ 瀬法司さん
↑ 森田さん
直小学校卒業生の3人の方に、SDGsについて、中学校生活についてインタビューをして教えてくださいました。

12/6(月) 人権集会

12月4日(土)から10日(金)までの人権週間に合わせて、全校による人権集会を行いました。

毎年お世話になっているスプールの皆様をお招きして、読み聞かせや歌唱を行っていただきました。改めて、人権や思いやり、その大切さについて考えることができました。

ご協力いただいたスプールの皆様、ありがとうございました。



↑ 学校長あいさつ
↑ 坪野さん・読み聞かせ
↑ 橋本さん・読み聞かせ



↑ 大島さん・歌
↑ 全校で「ひとりのちいさなて」
↑ 児童代表あいさつ

◇児童の感想・紹介

2年生 <松田 蒼汰>

人けんがこんなにあるなんて知らなかったの、これからはすききらいやほかのものもまもりたいです。人けんは、ぼくが思っているよりもっとあると思うので、これから人けんのことをぜんぶ知って、おぼえて、まもりたいです。

人けんがこんなに多いことを知って、せかい一多いのかなーと思いました。

6年生 <焼塩 元太>

SPOOLさんの歌などを久しぶりにきけて楽しかったです。一番心に残ったのは、「兄ちゃんの紙飛行機」と「カムバック・サーモン」です。1年生の時からきいている歌をきけてよかったからです。何回きいても楽しい曲です。みんなで「カムバック・サーモン」と歌えなかったのは悲しかったです。

今まで練習してきた「ひとりのちいさなて」を歌うことができました。萌未さんに「久しぶりにきいたね」や「おもしろかったね」と言ったら、「楽しかった」と話してくれました。となりの人と話しながらするのもおもしろくて楽しかったです。

6年生 <吉田 絆生>

ぼくは、人権集会を終えて、二つのことを思いました。(主に)一つ目は、人権って深いんだなーと思いました。それは、特に歌の「兄ちゃんの紙飛行機」で一人一人の人権が違うことを知ることができました。だから、これからは、一人一人の人権を守りたいなあと思いました。

二つ目は、分かりやすかったなあと思いました。それは一つ目でも書いた通り、一人一人の人権の違いを分かりやすく読み聞かせや歌で表していたからです。

ぼくは、SPOOLさんと一緒に歌った歌が今までで一番よかったなあと思いました。全校でちゃんと合わせられて楽しかったです。これからも、一人一人にある人権を大切にします。

☆おめでとうございます!!

令和3年度三行詩コンクール 一般の部・佳作
須磨 美幸 様



☆表彰・おめでとう!!

[市子ども美術展 入賞]・たんぽぽ 大野 慶長

- ・1年 出島 明佳 ・1年 藤瀬 瑞穂 ・2年 井田 朋花
- ・2年 杉野 菜那 ・2年 山根 侑真 ・3年 竹平 栄太
- ・4年 藤瀬 寛爾 ・4年 中村 友就 ・5年 下 真生
- ・5年 新 由貴菜 ・6年 瀬法司永和 ・6年 瀬法司大和

[市読書感想画コンクール]

- 特選・1年 高井 花
- 入選・1年 出島 明佳 ・1年 松原 大樹 ・2年 森山 愛翔
- ・2年 山根 侑真 ・3年 濱野 竜佑 ・4年 高畑 綾乃
- ・5年 松田 桃珂 ・6年 瀬法司永和 ・6年 吉田 絆生

1月の行事予定

日	曜	学校行事等
1	土	元日 学校閉庁日(～3日)
2	日	
3	月	仕事始め 安全点検日
4	火	
5	水	
6	木	
7	金	
8	土	
9	日	成人式
10	月	成人の日
11	火	始業式 書き初め大会 ※5限まで 書き初め展(～21日)
12	水	6限委員会
13	木	かたつむりさん来校
14	金	避難訓練 PTA三役会
15	土	
16	日	
17	月	校内学力調査(国・算 5年は理も) 校内百人一首大会
18	火	GTEC(6年 英語テスト)
19	水	児童集会 6限クラブ
20	木	
21	金	
22	土	中学校学生服合同採寸会
23	日	市百人一首かるた大会 中学校学生服合同採寸会 ☆いしかわ学校読書の日
24	月	
25	火	集金振替日 ※5限まで(校内研修会のため)
26	水	児童集会 6限委員会
27	木	かたつむりさん来校
28	金	
29	土	
30	日	
31	月	

※予定は変更になる場合があります。